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平成３０年第４回岩沼市議会定例会の開会に当たり、

議員各位には御出席をいただき、ありがとうございます。 

はじめに、市政の概要について御報告いたします。 

大阪北部地震への支援 

大阪北部地震への支援について申し上げます。 

震度６弱の地震により被災した大阪府高槻市からの支援要請

に基づき、罹災証明書発行支援などの業務を行うため、先月

２５日から３０日まで職員２人を派遣し、現在も、今月７日

までの予定で第２陣目となる職員２人を派遣しております。 

高槻市からは、これまで東日本大震災からの復興支援として、

２５年度、２７年度及び２９年度に職員派遣を頂いており、

今後も必要な支援が行えるよう緊密に連絡を取り合って

いきたいと考えております。 

復興事業の進捗状況 

復興事業の進捗状況について申し上げます。 

昨年度は、７年間の震災復興計画マスタープランの最終年度

に当たることから復興事業の進捗状況をとりまとめたところ、

計画した事業の９５％以上で完了の目途がつき、事業の進捗
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割合は９０％を越える結果となりました。 

計画期間は終了したものの、現在も東保育所や排水機場の

整備などが続いており、また、被災者の見守りや心のケア

などの支援を継続する必要があることから、国の計画期間

である３２年度までの残り３年間の取り組むべき事項を、

フォローアップ計画としてとりまとめ、復興の完遂を目指して

まいります。 

企業版ふるさと納税の推進 

企業版ふるさと納税の推進について申し上げます。 

企業版ふるさと納税（地方創生応援税制）対象事業「みんな

で盛り上げる東日本大震災の復興シンボル『千年希望の丘』

プロジェクト」の２年目となる昨年度は、県内外の企業１２社

から総額６６０万円の御寄附をいただいたことから、５月２４

日に千年希望の丘相野釜公園において記念植樹を実施し、感謝

の思いをお伝えしたところです。 

また、本年度は、千年希望の丘エリアの周遊に便利な電動

アシスト自転車の貸出しを、１０月からスタートできるよう

準備を進めてまいります。 
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今後も、このプロジェクトに多くの企業から御賛同

いただけるようＰＲに努めるとともに、交流人口の拡大に

向けた取組を進めてまいります。 

(仮称)地域社会活動・地域コミュ

ニティ形成支援施設の整備 

（仮称）地域社会活動・地域コミュニティ形成支援施設の

整備について申し上げます。 

昨秋から建設を進めている本施設については、計画どおり

今月末の完了に向けて工事が進捗しており、開館に向けて

備品等の準備を進めてまいります。 

また、本施設の管理運営等について規定するため、検討

委員会の報告を基に、調整を行った設置条例案を本定例会に

提出しております。 

(仮称)西部地区防災コミュニティ

センターの整備 

（仮称）西部地区防災コミュニティセンターの整備について

申し上げます。 

本センターの建設候補地については、西公民館機能を継承
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する施設であるとともに、玉浦コミュニティセンターと同様の

一時避難所の機能を兼ね備えるコミュニティ拠点施設である

こと等を踏まえ、これまで適地の選定作業を進めてまいり

ましたが、この度、北長谷字内田地区を建設予定地に決定

いたしました。 

現在、施設建設に向けて各種手続に着手したところであり、

今後は、用地購入及び造成のための測量を進めるとともに、

年度内を目処に、地区住民の皆様の参加をいただき、施設整備

のための検討会を設立する予定としております。 

防災・減災事業の推進 

防災・減災事業の推進について申し上げます。 

今月８日、大雨、洪水、土砂災害を想定し、本年度で３回目

となる総合防災訓練を実施いたします。 

訓練では、災害発生時において、各町内会・自治会、自主

防災組織、市民の皆様が、それぞれの立場でとるべき避難行動

及び自助・共助の協力体制並びに防災関係機関の応急活動体制

等の確認を行います。 

また、来月２５・２６日には、昨年度に引き続き、地域防災
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のリーダーとなる防災士の養成研修講座を実施いたします。 

これら防災・減災事業の推進により、地域防災力の向上を

図ってまいりたいと考えております。 

町内会長等との懇談会 

町内会長等との懇談会について申し上げます。 

５月８日、１５日及び１７日の３日間、西公民館、玉浦

コミュニティセンター及び市役所を会場として、各地区の

町内会長等との懇談会を開催いたしました。 

出席された６３名の町内会長等の皆様からは、地域における

課題や、まちづくり全般にわたる御意見をいただきましたので、

今後の市政運営に反映させてまいりたいと考えております。 

友好都市ドーバー市・姉妹都市 

南国市との交流 

友好都市ドーバー市・姉妹都市南国市との交流について申し

上げます。 

５月６日に開催いたしました第１９回中学生海外派遣事業

ドーバー市訪問団報告会において、団員からは、外国の文化に

触れ、国際理解や友好都市との交流を深める貴重な経験が
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できたことなど、有意義な訪問となった旨の報告がありました。 

本年度は、２０回目の訪問団派遣となる節目の年を迎える

ことから、両市の友好関係を更に深められるよう取り組んで

まいります。 

また、本年度は、南国市との姉妹都市提携を行って４５周年

を迎える年でもあります。 

来月には、いわぬま市民夏まつりに南国市の市民訪問団が、

１１月には、本市の訪問団がそれぞれ訪問する予定となって

おり、相互訪問による交流事業等を通じて、より一層関係が

深められるよう、市民交流協会等と連携を図りながら取り

組んでまいります。 

保健事業 

保健事業について申し上げます。 

市役所市民ホールで開催しております「カラダみるCafe」

については、気軽に健康チェックができる機会として好評を

いただいていることから、本年度、新たに運動機能測定機器を

加え、みなみプラザ、玉浦コミュニティセンターでもそれぞれ

年３回開催することにいたしました。 
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この取組を、より多くの市民の皆様に、健康を管理する機会、

健康意識の向上を図る機会として活用していただきたいと考え

ております。 

歯と口と健康のつどいの開催 

歯と口と健康のつどいの開催について申し上げます。 

このつどいは、岩沼市・名取市・亘理町・山元町が、一般

社団法人岩沼歯科医師会との共催により、２年ごとに持ち回り

で開催しているもので、昨年度に引き続き、先月３０日に岩沼

市民会館において開催いたしました。 

当日は、約１，０００人の来場者があり、歯と口の健康に

関する正しい知識の普及啓発を図ることができたものと考えて

おります。 

歯と口の健康を保つことは、生活習慣病の予防、介護予防

及び認知症予防に深いつながりがあるとされております。 

今月からは、総合南東北病院と岩沼歯科医師会における医科

歯科連携協定に基づく術前口腔ケアが実施されるとも伺って

おり、今後、このような取組が広がることにより、将来的な

医療費の縮減につながるものと期待しております。 
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第７期高齢者福祉計画・介護保険 

事業計画 

第７期高齢者福祉計画・介護保険事業計画について申し上げ

ます。 

本年度から３２年度までの計画推進に向け、市民の皆様に

理解を深めていただけるよう「第７期高齢者福祉と介護保険

ガイドブック」を作成し、全戸配布いたしました。 

今後も、在宅医療・介護連携強化や生活支援体制整備等、

誰もが安心して暮らし続けることができる仕組みの充実に

ついて取り組んでまいります。 

ひまわりホーム分館の開所 

ひまわりホーム分館の開所について申し上げます。 

５月２４日、市内障害者施設や障害者団体、近隣地域の皆様、

その他関係機関の皆様にお集まりいただき、ひまわりホーム

分館「ひまわりのたね」の開所式を開催いたしました。同日

から物品の販売を開始したところ、近隣住民の皆様や周辺施設

の利用者を中心とした多くの方々に御利用いただき、日々の

売上目標を上回る順調なスタートを切ることができたと考えて
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おります。 

今後は、障害者の活躍の場、市民の皆様に親しまれる店舗と

して、安定的な運営ができるよう努めてまいります。 

保育料減免措置 

保育料減免措置について申し上げます。 

２３年度から行っております被災者への保育料の減免措置

については、国の「被災した子どもの健康・生活対策等総合

支援事業」が継続されたことから、本年度においても

引き続き実施してまいります。 

農業振興地域整備計画の見直し 

農業振興地域整備計画の見直しについて申し上げます。 

東日本大震災以降の農業経営体や土地利用状況の大きな

変化を整理するため、本年度中に岩沼市農業振興地域整備計画

の見直しを行います。 

主な見直しの内容としては、農業法人の設立、農地の大区画

ほ場整備やライスセンター整備のほか、玉浦西地区の宅地

造成や矢野目西地区の企業用地の造成等、震災後の関連事業を

計画に反映させることを予定しております。 



  

  - 10 - 

住宅リフォーム助成事業 

住宅リフォーム助成事業について申し上げます。 

市民の皆様の住環境の向上と地域経済の活性化を目的として、 

本年度も、要件に合致する個人住宅の修繕、改修などの工事を

行った方に対する助成を行います。 

先月、助成についての公募を行ったところ６０件の申請が

ありましたので、今後は、内容審査等の手続を進めてまいり

ます。 

いわぬま市民夏まつり 

いわぬま市民夏まつりについて申し上げます。 

毎年恒例のいわぬま市民夏まつりは、来月１８日に開催

されることが決定いたしました。 

今回も姉妹都市や友好都市からの出演や出店をいただき

ながら交流を深めつつ、ステージ・路上イベント・テント市

などにより、御来場の皆様が夏の一日をお楽しみいただける

よう準備を進めてまいります。 

斎場の供用開始 

斎場の供用開始について申し上げます。 
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５月２８日、周辺地区の皆様をはじめ、これまで建設に関係

された方々など約８０人にお集まりいただき、斎場竣工式を

開催し、翌２９日から供用を開始いたしました。 

故人との最後のお別れの場として、心安らかにお見送りする

ことができるよう管理運営等に万全を期してまいります。 

なお、５月２８日をもって閉鎖した旧火葬場については、

本年度内の解体に向けて準備を進めてまいります。 

避難道路整備事業及び橋りょう 

災害復旧工事の進捗 

避難道路整備事業及び橋りょう災害復旧工事の進捗について

申し上げます。 

避難道路の一つとして、９月末の完成を目指している海岸

道路から県道塩釜亘理線までの東西を結ぶ寺島海岸線の整備に

ついては、現在、９２％の進捗率となっております。 

また、１２月の完成を目指している貞山堀のかさ上げに伴う

新浜橋の架け替え復旧工事については、現在、８９％の進捗率

となっております。 

これらの工事の完成により、避難道路整備及び橋りょう災害
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復旧事業については、全て完了することとなります。 

岩沼橋の架け替え工事 

岩沼橋の架け替え工事について申し上げます。 

市道藤浪線と交差する五間堀川に架かる岩沼橋については、

架け替え工事のため５月の連休明けから３２年度末までの予定

で全面通行止めを行っております。 

長期間の通行止めを伴う工事となることから、今後も、広報

及び道路表示板等により、市民の皆様や利用者の方々に広く

お知らせしながら、本年度においては、旧橋の上部及び橋脚の

撤去工事を進めてまいります。 

矢野目西地区土地区画整理事業 

矢野目西地区土地区画整理事業について申し上げます。 

３月７日に開催された土地区画整理審議会において、本事業

が仮換地指定の了承を得たことから、地権者の方々に対し、

仮換地指定の通知書を送付いたしました。 

また、造成工事は、先月末時点で約６０％の進捗率となって

おり、今後は、企業誘致の推進と早期の保留地及び換地の

売却のため、土地分譲に向けた公募を行ってまいります。 
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なお、造成工事の進捗を踏まえ、県道仙台空港線から

工業団地内へのアクセスを目的とした交差点改良工事について、

請負契約締結に関する議案を本定例会に提出しております。 

千年希望の丘 

千年希望の丘について申し上げます。 

これまで、例年５月に「千年希望の丘植樹祭実行委員会」の

主催による植樹祭を開催し、園路法面への大規模植樹を行って

まいりましたが、植樹用の大きな面積が確保できなくなった

ことに伴い、本年度からは、植樹関係団体の主催による小規模

植樹を行う方法に変更いたしました。 

この小規模植樹として、４月から先月までの間に複数の

植樹会が開催され、約２，８００人の手で、約２４，７００本

の植樹が行われました。 

今後も、引き続き関係団体等の御支援をいただきながら、

植樹を行っていくとともに、除草等の育樹についても取り

組んでまいります。 

パークゴルフの実証実験 

パークゴルフの実証実験について申し上げます。 
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市民の皆様から要望のあるパークゴルフ場の整備については、

本年度、整備のあり方を検討するための基礎調査の中で、市民

利用の意向等を伺うこととしております。 

この調査を進めるに当たり、現在、玉浦西まちづくり住民

協議会の皆様の御協力により、千年希望の丘長谷釜公園の

多目的広場内に、実証実験として仮設のパークゴルフコースを

開設していただいており、利用人数の把握や利用者アンケート

の実施等を行っております。 

玉浦西地区の空き区画の分譲及び

市街化区域編入 

玉浦西地区の空き区画の分譲及び市街化区域編入について

申し上げます。 

玉浦西地区の空き区画の分譲については、１１区画あった

空き区画のうち、１０区画を昨年度内に、残りの１区画を５月

に契約し、順次、土地の引渡しを行っております。 

今回の分譲先は、全て子育て世帯となっており、予定通り

入居が進めば、本地区の高齢化率の低下が期待できます。 

なお、５月１５日には、本地区の良好な居住環境と適正な
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都市機能の確保を目的とした市街化区域編入と都市計画の用途

地域の指定を実施しております。 

災害公営住宅の家賃 

災害公営住宅の家賃について申し上げます。 

東日本大震災特別家賃低減事業による家賃の減免については、

国の制度により、管理開始から６年目となる３２年度以降、

段階的に本来の家賃への引上げが始まることになります。 

また、入居から３年が経過した入居者収入基準額を超える

認定月額収入の世帯に対する家賃の割増についても、早い

方では、来年度から段階的に近傍同種家賃への引上げが始まる

ことになります。 

この家賃の引上げについては、近隣市町の動向等も踏まえ、

コミュニティの維持に配慮しながら、慎重に対応方法を検討

したいと考えております。 

東部地区雨水幹線及び排水ポンプ

場等の整備事業 

東部地区雨水幹線及び排水ポンプ場等の整備事業について

申し上げます。 
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復興交付金事業として、日本下水道事業団に業務委託して

おります二野倉工業団地内の二野倉第二１号雨水幹線及び

二野倉第二排水ポンプ場については、３２年４月の供用開始を

目指して工事を進めており、現在の進捗率は５７％になって

おります。 

また、恵み野地区の雨水排水対策については、復興交付金

事業で整備した二野倉１号雨水幹線から調整池へ接続する

ための雨水幹線の本年度末までの完成を目指し、引き続き工事

を進めてまいります。 

総合教育会議の開催 

総合教育会議の開催について申し上げます。 

５月１０日、本年度の第１回総合教育会議を開催し、「生涯

現役で心豊かな『人』づくり」実現のため、学校教育環境、

生涯学習環境及び生涯スポーツ環境の整備と支援体制の向上に

重点を置いた本年度の施策について情報交換を行いました。 

また、教職員の働き方改革や防災教育、子どもたちの

登下校時の安全確保など、教育に係る課題についても、併せて

意見を交わしました。 
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市史第１巻通史編Ⅰ「原始・古代

・中世」及び第９巻特別編Ⅰ「自

然」の発刊 

市史第１巻通史編Ⅰ「原始・古代・中世」及び第９巻特別編

Ⅰ「自然」の発刊について申し上げます。 

市史第１巻通史編Ⅰ「原始・古代・中世」では、石器時代

から戦国時代までの岩沼の歩みについて、年代を追いながら

記述しております。 

また、第９巻特別編Ⅰ「自然」では、岩沼の美しい自然に

ついて２部構成で編成し、第１部の「自然環境」では、地形・

気候・景観・植物・動物について、第２部「自然と人間」では、

自然と人とのかかわりや、自然のめぐみについて収録して

おります。 

なお、この２巻は、５月１６日から、生涯学習課、市史

編纂室、ふるさと展示室、市民会館、西公民館及び玉浦

コミュニティセンターにおいて、それぞれ１冊３，０００円で

有償配布を開始しております。 
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陸上競技場の改修 

陸上競技場の改修について申し上げます。 

改修への活用を予定していた助成金の内定通知を受け、先の

臨時議会において工事請負契約の議決をいただいたことから、

陸上競技場の改修工事に着手いたしました。 

工事期間は、本年度末までで、トラック部分はエアポート

マラソン開催時までの供用開始を見込んでおりますが、

フィールド芝生の養生に期間を要することから、芝生部分の

利用開始は、３１年６月を予定しております。 

 

続いて、議案第４５号から議案第５４号までの提案理由に

ついて申し上げます。 

議案第４５号については、多様な主体による協働の

まちづくりの推進及び地域の活性化を図るいわぬま市民交流

プラザを設置するため、岩沼市市民活動支援施設の設置及び

管理に関する条例を制定しようとするものであります。 

議案第４６号については、防災会議の充実に資するよう、

委員構成に関する規定の整理等を行うため、岩沼市防災会議
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条例の一部を改正しようとするものであります。 

議案第４７号については、家庭的保育事業等の設備及び運営

に関する基準の改正に伴い、所要の改正を行うため、岩沼市

家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の

一部を改正しようとするものであります。 

議案第４８号については、放課後児童健全育成事業の設備

及び運営に関する基準の改正に伴い、所要の改正を行うため、

岩沼市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を

定める条例の一部を改正しようとするものであります。 

議案第４９号については、玉浦西地区の市街化区域編入

による当該地区計画の変更に伴い、所要の改正を行うため、

岩沼市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の

一部を改正しようとするものであります。 

議案第５０号から議案第５２号までについては、玉浦西地区

の市街化区域編入に伴い、新設の市道１９路線を認定し、朝日

竹の里線の街路整備及び斎場の供用開始に伴い、既存市道

３路線の終点を変更するとともに、かさ上げ道路の完成に伴い、

既存市道１路線を廃止するため、道路法第８条第２項又は
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第１０条第３項の規定により、議会の議決をいただこうとする

ものであります。 

議案第５３号については、矢野目西１号線外整備工事の請負

契約について、地方自治法第９６条第１項第５号の規定により、

議会の議決をいただこうとするものであります。 

議案第５４号については、平成３０年度岩沼市一般会計補正

予算（第１号）で、歳入では、被災世帯の保育料減免実施に

伴い保育料を減額し、その減収補てんとなる県補助金を計上

するほか、内示に伴う社会資本整備総合交付金及び市債の減

並びに市内農事組合法人が行うライスセンター整備に対する

県補助金の追加など、また、歳出では、貸付期間が１年延長

とされた災害援護資金貸付金、市内農事組合法人が行うライス

センター整備に対する補助金、ハナトピア岩沼の施設修繕費、

仙台空港周辺インバウンド事業負担金などを計上し、歳入歳出

とも「１，２７０万５，０００円」を追加し、総額を「１９７

億５，２７０万５，０００円」にしようとするものであります。 

なお、詳細については、必要に応じて補足説明を申し上げ

ますので、よろしく御審議を賜り、原案可決されますよう
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お願い申し上げます。 


